

Protokoll

Von: Marc Bohnenblust
 Geht an: Vorstand Zentrum Wattwil (ZW)
 Betrifft: Vorstandssitzung 005-18 vom 24.5.2018
 Teilnehmer: Kathrin Ott (Vorsitz), Ruth Iseli, Gregor Menzi, Florian Weber (Beisitzer), Alois Gunzenreiner, Roger Meier (Vertreter Gemeinde), Marc Bohnenblust (Geschäftsführer GF);
 Datum: 31. Mai 2018

	Wer	Wann
<p>1. Präliminarien</p> <p><i>1.1 Begrüssung, Mitteilungen, Beschlussfähigkeit</i></p> <p>Die Präsidentin eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Die Einladung zur Sitzung mit Beilagen erfolgte rechtzeitig. Einleitend informiert sie über verschiedene Veränderungen bei den Mitgliedern:</p> <p>Die Migros erhält per 1. Juni als neuen Filialleiter, Herrn Max Staub. Zum gleichen Termin kommt bei der Manor neu als Filialleiter Herr Mario Bohnes. Als Nachfolgerin der Boutique Labuzzi zieht neu das Inneneinrichtungsgeschäft Farbtupfer unserer Vorstandskollegin Ruth Iseli an die Bahnhofstrasse. Die Coop-Filiale in Wattwil konnte als Neumitglied gewonnen werden und die Firma Voegele Shoes befindet sich neu mehrheitlich in polnischer Hand.</p> <p><i>1.2 Verabschiedung Traktandenliste</i></p> <p>Die Agenda wird genehmigt. Es wird in der vorgeschlagenen Reihenfolge vorgegangen.</p> <p><i>1.3 Genehmigung Protokoll VSS 004-18</i></p> <p>Das Protokoll der Vorstandssitzung vom 26.4. wird mit Dank an den Verfasser genehmigt.</p>		
<p>2. Projekte</p> <p>Der Geschäftsführer informiert über den Stand der Arbeiten:</p> <p>Pimp dein Haus: Es sind keine weiteren Gesuche mehr eingegangen. Der GF schlägt vor, den betroffenen Liegenschaftsbesitzern mit der Post eine Erinnerung zu schicken. Auf eine Medienmitteilung wird verzichtet.</p>		



<p>((Projekte ff))</p> <p>Der schönste Shop: Aufgrund der Mitgliederbefragung planen nur ganz wenige Geschäfte eine Renovation ihrer Räumlichkeiten. In Anbetracht dieser geringen Nachfrage entscheidet der Vorstand, dieses Projekt zu sistieren. Andererseits soll an den kommenden Zentrum-Znüni-Veranstaltungen sowie an der HV auf die Bedeutung eines gepflegten, zeitgemässen Ladenangebots hinzuweisen.</p> <p>Globi-Abendteuer-Spielplatz: Wie bereits anlässlich der letzten Sitzung angekündigt, ist eine Zusammenarbeit mit dem Projekt Kinderspielplatz geplant. Der GF wird mit dem VA Offene Jugendarbeit eine Medienmitteilung entwerfen. Die zweite Projektidee hat sich zerschlagen. Allgemein gestaltet sich das Identifizieren von geeigneten Flächen anspruchsvoll.</p> <p>Toggenburger Wasser: Unter Traktandum 3.3 werden die neuen Reinentwürfe besprochen.</p> <p>Infrastruktur: Die Firma APG/SGA wird per Ende Mai einen Vorschlag für die Platzierung der Infostelen und Plakatwände, die Firma Sennheiser einen solchen für die Platzierung von Lautsprechervorrichtungen einreichen.</p> <p>Publibike: Am 23.5. fand beim Energietal Toggenburg die Kick-off-Sitzung für das Projekt Carvelo2go statt. Wie vereinbart hat der GF informiert, dass sich der VZW nicht an dem Projekt beteiligt. Gleichzeitig hat er eingewilligt die Vereinsmitglieder auf diese Möglichkeit hinzuweisen, als Standortpartner für die Ausleihung dieser attraktiven Vehikel mitzumachen.</p> <p>RockXmas: Das Projekt wird unter Traktandum 3.2 und 4.2 behandelt.</p> <p>Workshop: Es sind zwei bis drei Anmeldungen eingegangen. Das Angebot wird nach den Sommerferien prominent ausgeschrieben.</p> <p>8er-Club: Die Firma Säntis Energie hat abgesagt, die Firma Fahnen Tschudi hat den Präsentationstermin verschoben. Noch offen sind Clean Air Service und BL Blockfabrik.</p>		
<p>3. Anträge</p> <p><i>3.1 Austausch Gemeinderat mit Vorstand VZW</i></p> <p>Wiewohl die Aussprache vom 24. April in Bezug auf die Präsentation des Projekts Strassenraumgestaltung Bahnhof- und Poststrasse sehr informativ war, wird der Nutzen einer jährlichen institutionalisierten Begegnung kritisch hinterfragt. Die Gemeinde ist durch die Vertretung von GP und RS im Vorstand jederzeit über den Stand der Arbeiten im Verein informiert. Alle Gemeinderäte werden jeweils an die Vereinsveranstaltungen eingeladen, sodass jederzeit ein informeller Austausch möglich ist. Im Übrigen kann bei Bedarf jederzeit um eine Aussprache mit dem Gesamt-GR angefragt werden. Nach kurzer Diskussion beschliesst der Vorstand, dem Gemeinderat aus seiner Sicht den Verzicht auf diesen formellen Termin nahezu legen.</p>	AGu/RMe	-08.06.



<p><i>3.2 RockXmas – Disposition Marktstände</i></p> <p>Aufgrund der Verbindlichkeit und langfristigen Nutzung der Infrastruktur bittet der GF den Vorstand, seinen Entscheid hinsichtlich der Platzierung der Marktstände nochmals zu überdenken. Nach Diskussion beschliesst der Vorstand, dass eine Lösung zu bevorzugen sei, welche während dem Markt wenigstens tagsüber für den Durchgangsverkehr offensteht – mindestens in eine Richtung. Bei einer solchen Disposition müssten die Markthäuschen beidseits der Bahnhofstrasse gestellt werden. Es stellt sich allenfalls die Frage, ob sie ganz auf dem Gehsteig, ganz auf die Fahrbahn oder – im kompliziertesten Fall – überhängend mit Stützen auf die Gehsteige platziert werden müssten. In Bezug auf die Veranstaltungen vor der Realisation des Strassenraumprojekts ist die genaue Platzierung aufgrund der Nachfrage noch festzulegen.</p> <p>Im Übrigen wird der Geschäftsführer beauftragt, eine vollständige Zusammenstellung über die verschiedenen Veranstaltungen im Raum Bahnhof- und Poststrasse zu erstellen, um die jeweiligen Infrastrukturbedürfnisse möglichst vollständig abzudecken.</p> <p><i>3.3 Toggenburger Quellwasser</i></p> <p>Der GF präsentiert die überarbeiteten Vorschläge für die Etikette. Irrtümlich wurde entgegen dem Vorstandsbeschluss vom 26.4., Traktandum 3.2, nicht die Variante mit dem roten Punkt sondern jene mit den Churfürsten weiterentwickelt. Der GF entschuldigt sich für den Fehler und wird umgehend die Ausarbeitung der passenden Entwürfe einfordern. Nachtrag: Zwischenzeitlich wurde der richtige Vorschlag weiterentwickelt. Per Zirkularbeschluss hat der Vorstand die Realisation der Variante 2 beschlossen (s. Anhang).</p>	GF	-15.06.
<p>4. Aussprachen</p> <p><i>4.1 Mitgliederumfrage – weiteres Vorgehen</i></p> <p>Der Vorstand nimmt die Resultate der an der Vorstandssitzung 004-18 beschlossenen Mitgliederbefragung zur Kenntnis. Erfreulich ist die hohe Beteiligung von 98 Geschäften. Der Enthusiasmus im Hinblick auf das Strassenraumprojekt hält sich in Grenzen, stimmt doch nur die Hälfte aller Befragten der Aussage zu, ein positives Abstimmungsresultat sei wichtig oder sehr wichtig. Allerdings dürfte dies auch mit dem beschränkten Planungssperimeter zusammenhängen. Wer nicht direkt betroffen ist, steht dem Projekt vermutlich eher gleichgültig gegenüber. Entsprechend zurückhaltend ist das Interesse bezüglich eines Engagements in einem Unterstützungskomitee. Die mehr beiläufig gestellte Frage nach einer Renovationsabsicht wurde nur gerade von drei Teilnehmern positiv beantwortet (s. auch Projekte, Punkt 2).</p> <p>Nach Stand der Dinge scheint es umso wichtiger, dass sich frühzeitig ein Unterstützungskomitee formiert. Vorstand und Geschäftsführer machen sich auf die Suche nach einer passenden Präsidentin oder einem Präsidenten.</p>	GF/VS	-26.06.



<p><i>((4.1 Mitgliederbefragung ff))</i></p> <p>Idealerweise handelt es sich dabei um ein in Wattwil stimmberechtigtes Vereinsmitglied, aber nicht um einen Vereinsvorstand. Es ist dem Vorstand ein Anliegen, seinen Mitgliedern die Wichtigkeit und Dringlichkeit ihres Engagements ans Herz zu legen: Der Nutzen der baulichen Massnahmen muss mit Nachdruck wieder und wieder kommuniziert werden, z.B. Behindertentauglichkeit oder die Kurzzeitparkierung mit den flachen Parkbuchten für schnelles Ein- und Ausparken (Beispiel Wil der Brühwiler Ingenieure).</p> <p><i>4.2 RockXmas –Detailkonzept –Musikprogramm</i></p> <p>Der Vorstand nimmt die Vorschläge bezüglich der geplanten Acts zur Kenntnis und zeigt sich erfreut ob der gebotenen Vielfalt sowie den insgesamt moderaten Gagenforderungen. Die vorgeschlagene Struktur mit Blues & Country Night, Pop Night, Rock Night und Family Day wird gutgeheissen. Für letzteren wird noch Linard Bardill genannt. Auch spricht sich der Vorstand für eine viertägige Veranstaltung von Donnerstagabend bis Sonntagnachmittag aus. Die vorgeschlagenen Sponsoringanfragen werden begrüsst. Der GF wird bis zur nächsten Vorstandssitzung das Line-up der Bands komplettieren und ein Detailbudget vorlegen.</p> <p><i>4.3 Nachtverkauf mit Beachvolley – Review</i></p> <p>Der Vorstand äussert sich positiv zur Veranstaltung. Der Anlass war gut besucht, das Wetter war weder zu warm noch zu kalt und vor allem trocken. Die Geschäfte verzeichneten gute Frequenzen. Nebst guten Verkäufen wurde auch ein Plus bei Termineinschreibungen registriert. Im Übrigen wäre bei einer nächsten Austragung eine WC-Anlage vorzusehen oder es muss besser darauf hingewiesen werden, dass die Toiletten in den Geschäften benutzt werden dürfen. In Bezug auf den Werbeauftritt wird bemängelt, dass das Beachvolley-Turnier zu einseitig im Vordergrund gestanden hat. Der GF nimmt den Kommentar zur Kenntnis. Da im kommenden Jahr der Nachtverkauf im Rahmen der TOM stattfinden wird, kann der Anlass nicht im gleichen Format Anfang Mai geplant werden.</p> <p>Per se würde jedoch ein Beachvolley-Turnier trotzdem Unterstützung finden. Der GF klärt mit Volley Toggenburg ein mögliches Nachfolgeformat ab.</p>	GF	-26.06.
	GF	-15.06.

<p>5. Review</p> <p><i>5.1 Zentrum-Znüni mit Barbara Anderegg, Spital Wattwil</i></p> <p>Die Kommunikationsleiterin der Spitalregion Fürstenland-Toggenburg bot in ihrem sympathischen Kurzreferat Einblicke in die Organisation sowie in die komplexe Logistik des Spitalumbaus. Auch nutzte sie die Gelegenheit, die rund 20 Teilnehmer zum Tag der Offenen Tür am 3. Juni einzuladen.</p> <p><i>5.2 Newsletter</i></p> <p>Der letzte Newsletter wurde mit einer Öffnungsrate von gut 50% und einer Klickrate von rund 12% wiederum gut beachtet. Abmeldungen gab es erneut keine.</p> <p><i>5.3 Update Mitgliederbestand und 8er-Club</i></p> <p>Die wesentlichen Veränderungen wurden eingangs von der Präsidentin erwähnt. Der GF wird seine Bemühungen fortsetzen, den 8er-Club zu komplettieren. Für das zweite Halbjahr wird eine Initiative zur Akquise der Liegenschaftsbesitzer entwickelt.</p>		
<p>6. Schlussrunde</p> <p>Der GP hat folgende Anmerkungen bezüglich der Anmeldung zur HV:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Die Abnahme des Protokolls durch die HV ist gemäss Statuten nicht erforderlich - Die Geschäfte auf der Traktandenliste sollten vollständig durchnummeriert werden, was auch die Protokollführung erleichtert - Bei den Unterlagen auf dem Netz fehlt möglicherweise der Jahresbericht; das Dokument ist gegebenenfalls zu ergänzen. <p>Im Übrigen wird das Wort nicht mehr gewünscht. Um 18.45 Uhr schliesst die Präsidentin die Sitzung. Die nächste Vorstandssitzung findet am Dienstag, 26. Juni um 10 Uhr im Gemeindehaus, Sitzungszimmer 301 statt.</p>	GF	erledigt

Für das Protokoll:

Verein Zentrum Wattwil



Marc Bohnenblust
Geschäftsführer

